
香港文匯報訊 (記者 俞鯤) 湖北省委常委、宣傳部長
尹漢寧率湖北省文化產業代表團一行昨日專程前往觀塘
香港書畫藝術中心拜會全國政協文史和學習委員會副主
任、香港湖北聯誼會主席計佑銘，並參觀該中心。身為
中心主席的計佑銘表示，家鄉湖北政府高層貫徹中央部
署、努力打造文化強省令人倍感振奮，尹漢寧則向他發
出邀請，回到家鄉湖北舉辦個人書畫展覽，計佑銘愉快
接受邀請。

尹漢寧：致力建設中部文化
與來自家鄉的朋友相見，加之與尹漢寧老友重聚，計

佑銘愉悅的心情溢於言表。尹漢寧向計佑銘介紹，湖北
是文化大省、資源豐富，近年來致力於建設中部文化強
省，中央推動文化體制改革和振興文化產業大政策確立
後，湖北文化強省戰略面臨前所未有的大好機遇。
他表示，近期有很多書畫名家都回到家鄉湖北舉辦展

覽，計佑銘在書畫藝術方面的造詣很深，成就斐然，可

以回湖北舉辦個人書畫展。

計佑銘：冀武漢市建美術館
計佑銘回應稱，此前訪台時獲連戰、宋楚瑜邀請在台

灣舉辦展覽，計劃年內起收集個人作品，作為兩岸三地
的文化交流活動明年擇機赴台展出。他續稱，湖北文化
產業發展水平理應走在全國前列，在在提升書畫藝術水
平方面，對有價值的作品應該進行長期的投入和維護。
他表示，很希望能夠回到他在湖北的老家武漢市蔡甸區
建設一座美術館，弘揚交流中國書畫藝術。
尹漢寧當即發出邀請，力邀赴台展出後即刻將展覽移

師計佑銘家鄉湖北展出，並歡迎計佑銘回到湖北老家建
設美術館，計佑銘愉快地接受邀請。計佑銘表示，中央
關於文化發展的大政方針確定後，各省的文化發展就看
地方高層的落實程度，看到家鄉湖北的高層如此重視文
化產業發展，令他倍感振奮，相信湖北不久的將來定能
實現從文化大省向文化強省邁進的目標。
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尹漢寧邀計佑銘鄂辦書畫展

香港珠三角工商界順德商發展
工總生產力局等合辦「千人宴」 曾俊華鍾志平陳鎮仁等出席

■陳永康及陳文綺慧主持植樹儀式。

香港文匯報訊 東華三院日前假東華
三院王余家潔紀念小學舉行「東華三
院地球公民計劃啟動禮」，為連串的
環保教育活動「地球公民計劃」揭開
序幕，環境及自然保育基金、環保教
育和社區參與項目審批小組主席陳永
康應邀擔任主禮嘉賓，並聯同東華三
院第一副主席陳文綺慧頒發嘉許狀予
榮獲第九屆「香港綠色學校獎」的6
間學校，包括東華三院黃鳳翎中學、
東華三院郭一葦中學、東華三院黃士
心小學、東華三院馬陳景霞幼稚園、
東華三院力勤幼稚園及東華三院王胡
麗明幼稚園。

辦遠足植樹網頁活動
「地球公民計劃」涵蓋包括「地球

公民護照計劃」、「地球公民Facebook
群組」、「環保周」、「環保遠足」、
參觀東華三院服務單位或其他機構的
環保設施、植樹日、活動網頁及網上
問卷等。東華三院屬校的小學生每人
已獲派一本印有環保節日資訊及日常
生活環保小貼士的「地球公民護
照」；而專為東華屬下中學生設的
「地球公民Facebook群組」專頁，則促
進同學們就本地及國際環保議題互相
討論及交流，培養環保的生活態度。

各校同學分享綠色心得
東華三院屬下的中、小學、幼稚園及特殊學校

的代表更聚首一堂，同時透過遠程教室聯網，與
身處不同學校的同學，分享綠色心得，同學更有
機會參觀東華三院王余家潔紀念小學的綠色設
施，包括廚餘機及有機菜田。
東華三院獲「環境及自然保育基金委員會」撥

款，推行為期3年的「東華三院邁向綠色機構」
計劃，旨在促進和持續環保理念，並透過一系列
的環保教育、宣傳及傳訊活動，將環保信息傳播
給學生、員工、服務受眾和業務合作夥伴。「地
球公民計劃」主要在中小學推行。

香港文匯報訊（記者 古寧、沙飛、蘇徵

兵、黎爾寬 順德報道）第十屆香港珠三角

工商界聯合晚會2日在順德舉行，香港50多

家商會協會的上千位企業家與佛山政商兩

界共商合作發展大計，商議如何聯手推動

轉型升級，應對當前不明朗的國際經濟形

勢。聯合晚會由香港工業總會、香港生產

力促進局、珠三角工業協會主辦，香港文

匯報作為唯一支持媒體受邀參加。特區政

府財政司司長曾俊華，香港工業總會主席

鍾志平，香港生產力促進局主席陳鎮仁，

香港文匯報董事總經理歐陽曉晴以及佛山

市代市長劉悅倫、佛山市順德區委書記梁

維東、順德區區長黃喜忠等嘉

賓出席。

香港文匯報訊（記者 古

寧、沙飛、蘇徵兵、黎爾寬

順德報道）此次珠三角港商千
人宴已是第十屆，但卻是首次
在順德舉辦，以「順港攜手、
共創輝煌」為主題。一如既
往，大會獲得了粵港兩地相關
政府的支持，延續10年來香港
與珠三角攜手合作的精神。部
分參會港商昨天實地參觀了順
德北滘總部經濟基地、廣東工
業設計城，實地了解了樂從物
聯天下產業園、順德南方智谷
等產業升級平台的情況，並表
示出濃厚的合作興趣。

佛山產業轉型港資仍重要
改革開放初期，港資在佛山

從農業經濟向工業經濟的轉型
過程中發揮了重要作用，1978
年港商在順德容桂設立內地第
一家「三來一補」企業—大
進製衣廠，帶動佛山民營企業
崛起。如今佛山正處於產業轉
型、城市升級的新階段，港資
依舊扮演重要角色。匯豐、渣
打等港資銀行紛紛在佛山設立

分支機構，瑞安、新鴻基等地產巨頭參
與嶺南新天地、瀾石等三舊改造項目，
香港理工大學在廣東工業設計城設立粵
港產業創新設計中心。

黃喜忠：順德港資佔近70%
「順德現有港資企業1,123家，佔全區

外資企業總數的66.4%。」順德區區長
黃喜忠表示，香港是順德的重要合作夥
伴，未來將在CEPA的框架下深入開展
人才交流、現代服務業合作，通過順德
產業優勢與香港資本優勢的強強聯手，
實現「城市升級引領轉型發展」。
參會港商實地參觀了順德北滘總部經

濟基地、廣東工業設計城後，表示出濃
厚的合作興趣。
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香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報

道）澳門博彩股份有限公司（澳博）連
續第5年於澳門新葡京舉辦意大利白松
露菌慈善拍賣晚宴。慈善拍賣前晚舉
行，共有6組意大利白松露菌供來賓競
投，最終籌得善款合計澳門幣448萬
元，將全數捐贈澳門9間慈善團體。

9團體代表接受捐款
9間受惠慈善團體分別為同善堂、鏡

湖醫院慈善會、母親會、澳門特殊奧運
會、仁慈堂、澳門日報讀者公益基金會
（2011年公益金百萬行）、澳門明愛
（2012年度慈善園遊會）、逸安病態賭徒
輔導中心，以及澳門社會服務中心。支
票捐贈儀式於拍賣後進行，各慈善團體
均有派出代表出席接受捐款。

澳博400萬投巨菌行善
在今屆的慈善拍賣活動中，最大的一顆

白松露菌重980克，來自意大利托斯卡
納，與另一顆重515克來自意大利阿爾巴
的白松露菌合成一組。經過一輪激烈競
投，最後由澳博董事蘇樹輝、梁安琪和吳
志誠代表澳博以澳門幣400萬元成功投得。
蘇樹輝表示：「澳博很高興成功投得

今次慈善拍賣中最大的白松露菌。我們
秉持何鴻燊博士『取諸社會，用諸社會』
的宗旨，將活動所籌得的善款悉數投入
本澳社會福利服務的發展。」

澳博拍賣白松露菌籌448萬善款
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■嘉賓為第十屆香港珠三角工商界聯合晚會作啟動儀式。

■曾俊華
關注中小
企業所面
對 的 困
難。

■曾俊華，
劉 悅 倫 ，
鍾志平及歐
陽曉晴等合
影留念。

■尹漢寧（右）向計佑銘贈送名家書畫作品留念。
香港文匯報記者俞鯤 攝

■湖北省委常委、宣傳部長尹漢寧（前左五）率湖北省文化產業代表團到訪香港文匯報，獲本報社長王樹
成、總編輯李曉惠、總經理歐陽曉晴等熱情接待。 香港文匯報記者俞鯤 攝

■ 尹漢寧（左）向王樹成贈送紀念品。
香港文匯報記者俞鯤 攝

鄂省委常委尹漢寧訪本報

■蘇樹輝、梁安琪和吳志誠代表澳博投
得最大的白松露菌。

曾俊華表示，國際金融危機至今已經3年，它的影響力仍然未有消
除，歐債危機和美國經濟放緩令外圍經濟情況不容樂觀。全球的經
濟環境持續不明朗，無可避免會影響珠三角的香港企業，尤其是中
小企業。「我們會與廣東省一起，密切監察外圍形勢的變化，特別
關注中小企業所面對的困難。在有所需要時，兩地政府都會做出實
時的應對，協助業界渡過難關」。

曾俊華：擬設專項基金助港企
曾俊華表示，在支援企業方面，特區政府一向採取多管齊下的措

施，包括由不同部門推行的資助計劃。為進一步支持珠三角港企把
握內地的發展機遇，行政長官在10月的《施政報告》中建議撥款10
億元，設立一項專項基金，鼓勵企業朝㠥高增長方向發展，並且結
合本地設計的優勢發展品牌，拓展內地市場。他指，「我們初步構
想，該專項基金可以一方面向個別香港企業提供直接資助，在內地
發展品牌、拓展內銷和升級轉型。另一方面，基金亦可以讓支援機
構推行一些大型的項目，協助香港整體或個別行業在內地發展品
牌、拓展內銷市場以及提升在內地運作的整體競爭力」。

鍾志平：交流心得探討商機
香港工業總會主席鍾志平在致辭中表示，香港珠三角工商界聯合

晚會自2002年起，先後在東莞（兩次），佛山、深圳、廣州、中山、
惠州、江門和珠海成功舉辦，已成為珠三角港商聯繫友誼、交流營
運心得、探討商機之年度盛會。珠三角港商聯合晚會今年已是第十
屆，在佛山順德區舉行，得到了特區政府、廣東省政府、佛山市順

德區政府的大力支持，在此謹代表主辦方深表謝意。
鍾志平指，2011年全球經濟再次陷入不明朗局面，香港作為外向

型經濟體，難免受到市場需求放緩拖累，香港廠家又要準備應對新
一輪挑戰。工總將積極協助港商開拓新市場，推出了多個項目，以
協助港商進軍內地市場，同時在全球各地新興市場尋找商機。

歐陽曉晴：謀粵港合作大計
作為珠三角港商「千人宴」的獨家支持媒體、香港文匯報董事總

經理歐陽曉晴致辭時表示，香港文匯報作為一份重要的主流媒體，
從來都和粵港兩地工商界朋友站在一起，充分反映大家的訴求，致
力協助工商界尋找商機。通過這樣的一個平台，粵港兩地的政府官
員、工商界朋友共聚，共謀粵港經濟合作發展大計，十分有意義。
歐陽曉晴表示，當前廣東正處在加快轉變經濟發展方式的時期。

去年《粵港合作框架協議》的正式簽署，也為推進粵港澳更緊密的
合作創造了新條件、開拓了新空間、注入了新活力。國家「十二五」
規劃中獨闢香港篇章，為香港明確定位，闡述了中央政府支持香港
發展、促進內地與香港合作政策和方向。在3個月前，國務院副總理
李克強訪港時，代表中央政府宣布了6個方面36條支持香港經濟的舉
措。所有這些，都將為工商界朋友今後實現更快、更好的發展提供
重要的空間和機遇。
晚會上，出席嘉賓品嚐了順德特色美食，穿香雲紗，欣賞粵曲等

獨具廣東風格的節目。出席的粵港兩地政府官員與工商界領袖上台
共同高歌了《我的中國心》，抒發香港工商界的愛國情懷，也表達出
「順港攜手，共創輝煌」的晚會主題。


